

Suscripción en Gerona.

Por trimestre. . . 16 rs.
Postillon y Bo-
letin oficial. . . 20 id.

EL POSTILLON.

Fuera franco el porte.

Por trimestre.
Postillon . . . 21 rs.
Postillon y Bo-
letin oficial. . . 20 id.

PERIODICO POLITICO Y DE AVISOS DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Este periódico sale los miércoles, viernes y domingos. Se suscribe en Gerona en la librería de la Vinda Grases, plaza de la Constitución, donde se halla la Redacción y se reciben los avisos y comunicados. En Figueras, Matas, Olot, Dourem, La Bisbal, administración de correos. Cada número suelto se vende á seis cuartos.

ANUNCIOS DEL DIA.

HOY † S. Agustin obispo, dr. y fundador.
MAÑANA La Dogollacion de San Juan Bautista y Sta. Sabina martir.
CUARENTA HORAS. Continuan en la Iglesia de San Pedro de Galligans. Se descubre á las 8 de la mañana y se reserva á las 6 de la tarde.

AFECCIONES ASTRONOMICAS DEL DIA DE AYER.

Sale el sol á las 5 24 minutos de la mañana
Se pone á las 6 y 36 minutos de la tarde,

TERMOMETRO DE REAUMUR.

Dentro las habitaciones. Al aire libre.

Al amanecer. . . .	20 grados. . .	18 grados.
Al medio dia. . . .	21 grados. . .	21 grados.
Al anocheecer. . . .	19 grados. . .	17 grados.

CORREOS que entran hoy. A la una y media de la mañana Madrid, Barcelona, y demas provincias del reino, Hostalrich y Mallorquinas. A las diez y media de la noche Francia y demas paises extranjeros, Figueras y Bascara, á las 4 de la tarde Olot y La-Bisbal.

SALIDAS.—A las 10½ de la noche Madrid, Barcelona y demas provincias del reino. A la una y media de la mañana Francia y demas paises extranjeros, Figueras y Bascara. A las 12 del dia Santa Coloma de Farnes, Amer y Lagostera.

Madrid 22 de Agosto.

El lunes parece saldrán de esta corte para Tarazona en donde permanecerán hasta las ferias, S. M. la Reina madre y su esposo el Sr. duque de Riansares.

El célebre Montes podrá ya salir á la calle enteramente restablecido á principios del mes proximo. La cura ha sido tan completa, que la pierna que recibió la herida tiene mucho mas vigor que antes.

Por real decreto de 14 del actual se ha declarado que el rector de la universidad de Madrid sea individuo del consejo de instruccion pública. (Epoca.)

Dice el *Clamor Público*:—S. M. la Reina recibió ayer tarde á las seis en audiencia particular al Sr. D. Modesto Lafuente (Fray Gerundio), y á un jefe moro del campo de Melilla; y á las nueve de la noche al Nuncio de Su Santidad.

Sobre esto dice la *España*: «El Nuncio de Su Santidad ha sido recibido ayer á las nueve de la noche por S. M. la Reina Isabel. Su visita ha tenido por objeto poner en manos de S. M. la allocucion ó circular que el Santo Padre pasó á las potencias que le prestaron auxilios en su emigracion, la cual parece está muy bien encuadrada, y está firmada del puño y letra del Sumo Pontifice.» (Esperanza.)

De Sanlucar de Barrameda, fecha 16, escriben lo siguiente acerca de la permnencia de SS. AA. RR. en aquella poblacion:

«El lunes llegó á esta el Sr. gobernador de la provincia, y acompañado de este corregidor se presentó á SS. AA. RR.

Despues de felicitarles por su feliz viaje, les hizo los mas expresivos ofrecimientos, manifestándoles que las graves atenciones de su destino le obligaban á volverse á Cadiz en el mismo dia, como así lo verificó.

«El martes vino el Sr. D. Jose Bustillos capitán general interino del departamento de San Fernando, y acompañado de todos los individuos de la armada empleados en esta, tuvo la honra de presentarse á los augustos infantes, marchando á su destino en la mañana siguiente, donde lo llamaban con urgencia los muchos asuntos del servicio que estan confiados á tan hábil como entendido marino.

«En dicho dia han empezado los baños las regias personas y muestran estar muy complacidas, paseando muchas tardes por esta hermosa playa.

«El dia de ayer, que fué el de la patrona de esta ciudad, se celebró con una solemnidad y una animacion extraordinarias. La funcion de iglesia; la procesion; la feria por la noche, todo estuvo en estremo concurrido.

«A la una recibieron SS. AA. en su palacio á una comision del Ayuntamiento del Puerto de Santa Maria que habia venido á saludar á los principes, así como otra del clero de la misma ciudad que vino con igual objeto.

Aseguran á *La Patria* personas que deben estar bien informadas que ha llegado á Madrid la dispensa de su santidad para el matrimonio que debe contraer el general Serrano con su prima la hija del general conde de San Antonio.

Para hoy está señalada la vista de la denuncia del número de *La Esperanza* de 16 del mes último. El fiscal pide, además de las costas, se imponga la multa de cincuenta mil reales. (Epoca.)

Boletín Estrangero.

Paris 20 de agosto.

Acaba de morir uno de los mas célebres y fecundos escritores de la época, M. de Balzac. Varios periódicos de Paris, consagran parte de sus columnas á trasladar los detalles de la enfermedad y últimos momentos del rey de los novelistas, segun se le llamaba.

—Nuevamente se ha reunido la comision de próroga, pero los miembros que la componen son en muy corto número por hallarse la mayor parte en Londres y Wiesbaden. Con motivo del viage del presidente y de la peregrinacion del Rin, un miembro ha pedido que fuera convocada la Asamblea, pero á ello, segun dicen, se ha opuesto la mayoría. Los individuos del partido constitucional son los mas asiduos en asistir á las sesiones de la comision, que se reunirá mas á menudo de aqui á fines de mes.

Belgica.—Los periodicos de Bruselas que no habian llegado ayer, nos dan hoy la causa de este retraso. La Bélgica se halla casi enteramente inundada á consecuencia de los últimos temporales. Los desastres son increíbles y cuéntanse las mas terribles y lamentables escenas. Como continua lloviendo sin interrupcion, las aguas suben en una proporcion deplorable. Los caminos estan interceptados. Hé aqui lo que dice un periódico de Bruselas, *La independencia belga*:

«A las diez de la mañana se ha dejado oír el cañon de alarma. La escuela veterinaria y de agricultura del Estado en Cureghen se halla totalmente sumergida. Lo mismo todas las fábricas y establecimientos inmediatos á la ribera. Las aguas del Senna se han elevado á una altura mucho mayor que en 1830, y los desastres son incalculables en ciertas localidades.

«A medio dia. La inundacion acaba de alcanzar la parte baja de la ciudad y esta haciendo grandes progresos en el barrio de Anderlecht. La Senna desemboca en la calle de la *Fiancée* y al rededor del establecimiento de gas. Hay agua hasta en el basamento del monumento de la plaza de los Mártires. La calzada de Flandes está sumergida. Entre Bruselas y Hal, el camino de hierro se halla destruido en una longitud de tres ó cuatro kilómetros. Vorde, Hal y todos los pueblos que rodean Bruselas han desaparecido bajo el agua.»

—Los periódicos de Anvers y de Gante, vienen asimismo llenos de horrosos detalles, sobre los desastres de dichas ciudades y de casi todo Flandes. Un rayo caido en una quinta de Scovergen, la ha consumido toda con la cosecha entera que contenia. Otro rayo caido en otra quinta de Fhiel, ha devorado el edificio con 12,000 gavillas de trigo. No son estos solos los cortijos incendiados por el rayo. En uno de ellos, en Vonderghem, murieron varias personas, quedando heridas cinco ó seis. El mensajero de Gante, en particular, despues de citar una porcion de desastres, dice: desde el miércoles á las 9 de la mañana, hasta hoy viernes á las 5 de la tarde, la lluvia no ha cesado ni un momento de caer, y tan compacta y abundante algunas veces, que no parecia sino que todas las Cataratas del cielo se habían prodigamente abietto.

—Schleswig-Holstein.—Escriben de Hamburgo el 15. Hasta hoy no han sido admitidos los húngaros refugiados, en el ejército holstenés; á doscientos sube lo menos el número de los que han ofrecido sus servicios.

La posicion de los dos ejércitos enemigos, no ha

cambiado desde los combates del 7 y 8. Las hostilidades se limitan diariamente á escaramuzas de vanguardias y la noticia anunciada desde hace algunos dias por varios periódicos acerca negociaciones de paz, entabladas por la lugartenencia general en Copenhague, no reposa sobre ningun fundamento.

—Copenhague.—M. Zarthmanu ministro de la marina ha dado su dimision á causa de su quebrantada salud; ha sido reemplazado en sus funciones por Mr. Irmingger que pasa por un hombre capaz y muy enérgico.

Un reciente acontecimiento causa naturalmente una gran sensacion en la capital del reino. Las noticias del 11 confirman haberse llevado á cabo el enlace del rey con la señorita Ragussen, llamada la Lola danesa, que acaba de ser creada condesa. El obispo Mynster le ha casado de la mano izquierda, y si se ha de dar crédito á los periódicos, la diplomacia de una gran potencia del Norte habrá singularmente apoyado el que se lleve á cabo este matrimonio.

—La *Gaceta de Colonia* publica el parte telegráfico siguiente: Hamburgo. Ayer tarde tuvo lugar un encuentro en Friederichfort entre un vapor y dos lanchas cañoneras de la flota danesas y el vapor holstenés el *Leon* acompañado igualmente de dos cañoneras. Esta mañana á las ocho y media los daneses han retirado. El *Leon* ha recibido algunas balas en su casco. Hase prendido fuego á una de las cañoneras pero ha podido apagarse el incendio á tiempo.

—Italia.—Una carta de Roma fecha del 10 de agosto, dice haber el embajador de Austria presentado al consistorio de los cardenales una nota para pedir enérgicamente que se pusiera término al actual estado de cosas adoptando una marcha mas regular, concediendo la amnistia y restableciendo el Estatuto.

—Con el vapor *Medway* llegado á Southampton se ha recibido la mala de las Indias Occidentales, alcanzando las noticias de la Habana al 27 del pasado. La correspondencia de este último punto dice que habia en la ciudad muy pocos casos de cólera, pero que sus progresos en el interior de la isla, aunque no eran muy rápidos, causaban mucha ansiedad, no pudiéndose proveer hasta donde llegarían sus estragos, principalmente siendo la estacion favorable para el aumento de la epidemia. Los prisioneros hechos en Contoy en la última expedicion de aventureros fueron tan solo 52, de los cuales despues de una investigacion judicial, 41 han sido puestos en libertad, porque se embarcaron creyendo que iban á Chagres; otro, llamado Moore, ha sido perdonado aun que no se hallaba en este caso, porque hizo revelaciones con semejante condicion. A los diez restantes se les sigue la formacion de causa, y entre ellos hay los oficiales de los buques que han sido confiscados.

El cólera continúa con mucho rigor en la ciudad de Méjico, y ha aparecido recientemente en Veracruz, donde aumentaba con rapidez.

IDEM 21.

Besancon 10 de agosto á la una de la tarde.—El ministro de Obras públicas al Sr. ministro del Interior. El Sr. Presidente de la República partió ayer de Lons le Saulnier á las diez y media, llegando á las siete de la tarde á Besancon. Como en el dia anterior, ha hallado á su paso, en todas las poblaciones que ha atravesado, las autoridades municipales, el clero, la guardia nacional y númerooso concurso presentándole la expresion de su afecto y saludándole con las mas vivas aclamaciones.

Para celebrar el paso del Presidente, la ciudad de Besanzon ha dado dos bailes el uno en la Halle y el otro en el teatro. Estos dos bailes han reunido todas las partes de la poblacion. A instancias del maire, ha consentido el Presidente en asistir á estos dos bailes; se ha dirigido primero al de la Halle, pero era allí tan considerable la muchedumbre que no ha podido permanecer en él sino un instante y no ha hecho mas que atravesar la sala. En seguida ha asistido al otro baile donde ha sido recibido con entusiasmo.

Esta mañana, despues de la recepcion de las autoridades, de los cuerpos constituidos y de los funcionarios, el Presidente ha pasado revista á la guardia nacional de Besanzon y á las tropas de linea.

19 agosto de 1850 á la una y media.—La revista de la guardia nacional y de las tropas de linea en el campo de Marte ha sido magnífica. El Presidente ha atravesado la ciudad á caballo y ha sido recibido con entusiasmo. Las ventanas estaban llenas de damas que arrojaban flores. El Presidente ha dejado Besanzon para seguir su viaje.

—Se leen en la «Gaceta de Lyon» las siguientes lineas: Dijimos que el Presidente habia ido á su tránsito por esta ciudad, á nuestro arrabal conocido por la Cruz Roja, pero ignorábamos los deplorables detalles de esta visita. Disponíase el maire á leer un discurso en el acto de recibirle, cuando de pronto la multitud rompiendo la barrera que débil obstáculo oponia, le separó del Presidente. En este momento pudieron verse estender grandes masas de gente en número de diez á doce mil individuos, por todo lo largo de la calle, gritando *viva la República* y entremezclando ese grito con clamores sediciosos.

Hubo un verdadero momento de inquietud, pero la policia y los soldados de la escolta consiguieron llegar hasta el Presidente que, á su vez, pudo proseguir su camino hasta la casa de M. Auberthier, afortunadamente muy inmediata á las barreras. El Presidente que debia visitar la Cruz Roja, oyendo desde la indicada casa, los gritos, clamores é imprecaciones de rabia que redoblaban en el exterior, no quiso llevar mas adelante su visita, desairado sin duda por tal recibimiento, y volvióse inmediatamente á Lyon. Todas las personas honradas de la Cruz Roja estaban afligidas por esas tristes escenas y muchas nos han manifestado con energia su indignación.

—Escriben de Bruselas haber llegado allí el príncipe de Joinville.

—Belgica.—Los periódicos llegados, siempre con atraso de un dia, continúan dando deplorables pormenores de los desastres ocurridos por los recios temporales experimentados. La crecida de las aguas, si bien en algunos puntos no habia subido mas, no habia bajado tampoco. En Charleroy por el contrario la inundacion continuaba cada vez mas terrible cada vez mas espantosa y cada vez mas mortal. El agua pasaba ya allí por encima del altísimo puente de la Sambra. Varias personas habian perecido, y los periódicos hablan con entusiasmo de un hombre que habia por si solo salvado veinte naufragos.

En Bruselas el agua ha empezado á retirarse dejando descubiertos en varios puntos los horribles destrozos que ha causado. Tenian que deplorarse varias desgraciadas victimas.

—Grecia.—El rey Othon partirá el 14 para Munich con el objeto de visitar á su familia. La reina Amelia quedará, segun dijimos, ejerciendo las funciones de regente.

Marsella 21 de agosto.

Estamos, dice la *Gazette du midi*, faltos de detalles sobre las escenas que han tenido lugar en Besanzon al paso del presidente de la República. La *Union franco-comtoise* del 18, anunciaba para aquella tarde la llegada del presidente que debia permanecer en Besanzon el 19 hasta la una de la tarde. Segun este periódico, el entusiasmo con que se recibe al presidente no es como quieren suponer los partes oficiales.

—Tambien en Bayona han causado lamentables desgracias los últimos temporales. Siete puentes habian sido arrastrados por las aguas. Varias propietarios habian experimentado perdidas considerables.

Gerona 27 de Agosto.

Nosotros, que en momentos criticos de prueba y peligro hemos levantado la voz, que no han podido ahogar en nuestra garganta las amenazas del puñal, ni del anónimo, y que hemos constantemente predicado los principios de orden y obediencia, de moralidad y de gobierno únicos que pueden salvar la sociedad estraviada y conmovida, bien tenemos derecho á esperar que se crean ahora sinceros nuestros consejos.

Se mueven to los los resortes, y se emplean amañes y medios reprobados, á fin de estraviar la opinion, sembrar la discordia y disolver la mútua y completa union y disciplina de los buenos, para al favor de la desunion, vencer los pocos á los muchos. No se logrará tan inicuo intento.

En vano se acumulan y presentan varios candidatos de recomendables cualidades para un mismo distrito, se ensaña cada uno por sus patronos, se buscan prosélitos y se suponen fines y proyectos, avenencias ó desistimientos entre los candidatos, y sus falanges protectoras para introducir la desconfianza y la debilidad entre los leales, y en medio de la dispersion y del caos obtener el genio del mal el triunfo, que le niega su mala y perdida causa.

Alerta electores! repetimos otra vez. Cautela, union y disciplina sea el emblema de nuestra bandera, y es segura la victoria.

Repleguémonos todos al rededor del trono constitucional y de la paz y deponiendo en las aras de la Patria y del bien público mezquinas rencillas y haciendo sacrificio de afecciones, y aun de ideas en puntos secundarios votemos todos

En el distrito de Gerona al Sr. Marqués de Bedmar.

En el de Figueras á D. José de Caramany.

En el de la Bisbal á D. José March y Labores.

En el de Olot á D. Joaquin de Romá.

En el de Ribas, ó Puigcerdá á D. José de Rich.

En el de Sta. Coloma de Farnés á D. Felipe de Martínez Davalillo, que son los candidatos del partido monárquico-constitucional, á cuya votacion está ligada, en cuanto de nosotros depende la salvacion de los principios, que encomiamos, de los intereses y bienestar del país.

Ayer tarde fuimos agradablemente sorprendidos por la llegada del Excmo. Sr. Marqués de Bedmar Grande de España de primera clase, ex-diputado de este distrito, candidato actual, y persona recomendable por su amabilidad y bellas prendas.

Fué á hospedarse en casa D. Felipe Martínez Davalillo, donde fueron en seguida á visitarle y obsequiarle las autoridades y personas notables de todas clases y matices de la ciudad, en que goza tan genera-

les y vivas simpatías, como se merecen las apreciabilísimas cualidades de S. E.

Oyóse de su boca, que altamente reconoció á la honra y confianza de los geroneses, en su más ardiente deseo volver á ser reelegido por esta ciudad heroica é inmortal y por su distrito, con cuya distinguida representación, se había llenado, y llenaría de noble orgullo, y que si se le juzgaba digno de representar sus derechos é intereses, podían estar seguros los electores, que gustoso y agradecido emplearía todos sus esfuerzos y desvelos en beneficio del distrito y de esta noble ciudad, que *consideraba como su propia patria.*

A las sinceras y a lagüñas espresiones de tan cumplido caballero, la fina galantería de los geroneses acostumbra responder con una votación unánime.

Por la noche se obsequió al Sr. Marqués de Bedmar con una serenata, en que se tocaron variadas piezas por la orquesta del teatro.

CRONICA ELECTORAL.

Segun la fisionomia que presentan los distritos electorales de Figueras y Olot, no se duda que serán representados en el próximo Congreso de Diputados por los SS. D. José de Caramañ el 1.º y D. Joaquin de Romá el 2.º

Tenemos la honra de conocer á tan distinguidos compatriotas, y en verdad que no podemos menos que felicitar á los electores por lo muy acertadamente que han puesto en ellos sus ojos para revestirlos de tan delicado cometido.

Al Sr. de Caramañ le hemos visto desempeñar en esta capital, no hace muchos años el cargo de alcalde 1.º, y en verdad que lo hizo de una manera que ha dejado muy gratos recuerdos. Su rectitud, su caballerosidad, su celo, su inteligencia, nada dejaron que apetecer, y bien puede decirse de él que si su trato particular le hace su nombre apreciable como caballero, sus virtudes cívicas le hacen digno de todo respeto como hombre público. Sus instructivos y poco comunes viajes le han proporcionado además ese exacto conocimiento de los hombres y de las cosas, que tan bien sientan en los llamados á dar su juicio acerca los unos y las otras.

Del Sr. D. Joaquin de Romá, ¿qué puede decirse que ya de antemano no sea conocido de todos! ¿Hay posibilidad de que se encuentre en un diputado mas celo, mas afán, mas solicitud, mas desinterés, mas vivo anhelo de promover el bien público en general, y muy especialmente el del país que presenta? ¿Puede darse tampoco un tipo igual de desprendimiento? Las prendas particulares, las virtudes públicas del Sr. de Romá son tan notorias, que no hay quien se atreva á cuestionarlas. El asiento en los escaños del Congreso, que felizmente para nuestra provincia ocupará en las últimas legislaturas, le está asegurado para todas las sucesivas, pues mientras él se preste á tal servicio, bien gravoso cuando se desempeña como lo hacen patricios tan dignos como los que nos ocupan, su reelección no puede ser combatida más que por alguna intriga de mala ley, que no produciría mas resultado que cubrir de baldon al que la intentara. Cuando un distrito tiene la suerte de encontrar un procurador de naturaleza desgraciadamente tan poco común, que sacrifique sus ventajas particulares al bien general de los demás, lo que importa es conservarlo, y seguros estamos que los electores de Olot le conservarán á toda costa, porque no cabe en ellos la ingratitud.

Bien, muy bien se presentan las elecciones en los distritos de que tratamos, merced á la sensatez de los electores que se afanan para lograr la consolidación del orden público, y el desarrollo de los intereses materiales que tanto apetece el país; teniendo la satisfacción de saber que lo mismo tiene lugar en los demás distritos de la provincia, y por ello bien podremos felicitarnos.

Cada elección general es una grave crisis por la cual pasa el país. ¡Quiera el cielo que la presente se vea resuelta, como lo esperamos, conforme á los deseos de los hombres que verdaderamente anhelamos la gloria y la prosperidad de nuestra patria!

Los extraordinarios y maravillosos juegos ejecutados en nuestro teatro por los cuatro hermanos americanos, absorben en estos días la atención general. A pesar del rigor de la estación, se atrapella la gente para acudir al coliseo y estasiado el público á la vista de tan repetidos prodigios, se resigna fácilmente y sin sentirlo á una temperatura de mas de 30 grados.

En vano intentariamos dar aquí una idea de las difíciles suertes que con tanta finura, buen gusto y precisión desempeñan estos inapreciables jóvenes; pues, como nosotros, conocerán que sería temeridad intentar, los que las hayan presenciado en las funciones anteriores. Sabemos que para la de esta noche, que será la de despido, están ya tomadas todas las localidades.

AVISOS.

Alcaldía Constitucional de la inmortal Gerona.

Disuelto el congreso de diputados por Real decreto de 4 de agosto actual, y debiendo procederse á elecciones generales el día 31 del mismo y 1.º de setiembre; tendrá lugar la de este primer distrito en el Salon consistorial, empezándose á las 8 de la mañana del citado día 31 la votación para la formación de la mesa que durará hasta las 12. Verificado el escrutinio y constituida esta definitivamente se comenzará acto continuo la votación para elegir el diputado, y seguirá hasta las 4 de la tarde. El día siguiente continuará aquella de las 8 de la mañana hasta las 4 de la tarde, y á las 10 de la mañana del día 2 se hará el resumen general de votos que cada candidato haya obtenido.

Lo que participo al público para conocimiento de los SS. electores inscritos en las listas últimamente rectificadas, únicos que tienen derecho á emitir sus sufragios.—Gerona 26 agosto de 1850.—El Alcalde constitucional—Ventura Mercader.

En el despacho de D. Ramon Viñas Escribano Secretario del juzgado de primera instancia de esta capital, se halla abierta la espendición del Código penal reformado, á 12 rs. el ejemplar; del que por ser su edición oficial y auténtica, en virtud de Real orden, deben estar provistos los Alcaldes y Síndicos de los distritos municipales del Reino.

Se halla para alquilar el primer piso de la casa n.º 18 sita en la calle de la Forsa. Para tratar del ajuste podrán dirigirse con D. Juan Batlle panadero que vive en la calle de la Cort Real.

E. R.—Felix Pagés.

Imprenta de la V. Grasés plaza de la Consistorial frente las casas consistoriales.

Felix Pagés